
PÁG. 16

USHUAIA

PROVINCIALES

EL CONCEJO ENTRÓ EN RECESO LEGISLATIVO

Así lo afirmó el intendente Perez, durante la inauguración del Mercado Navideño, que se 
llevó adelante este fin de semana en el Gimnasio Don Bosco, con la 
presencia de comerciantes, productores y emprendedores.

“CON ESTE MERCADO NAVIDEÑO ESTAMOS 
CUIDANDO LA MESA DE LOS RIOGRANDENSES”

Se contará con dos edificios, 
sumando una superficie de 11.826 
m2. El Gobernador recordó que 
“fue un compromiso con los 
vecinos de toda la provincia porque 
creemos en el sistema 
público de salud”.

MÁS DE 7 KMS DE 
FILA PARA SALIR 
DE LA ISLA

Hasta el 15 de febrero, como establece la Carta Orgánica Municipal, 
el Concejo Deliberante quedará a cargo de la Comisión Legislativa 
de Receso.

EN USHUAIA NO DESCARTAN 
UN VACUNATORIO MÓVIL
Desde la Dirección de Políticas Sanitarias adelantaron que se podría 
implementar en los próximos espectáculos masivos organizados por 
la municipalidad.

CONTINÚA LA 
AMPLIACIÓN DEL 
HOSPITAL
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El intendente Vuoto recorrió la obra del colector cloacal de la urbanización 
San Martín, que va a permitir a los primeros 600 lotes contar 
con su cloaca conectada al tendido de cañería. 

PÁG.  8

USHUAIA

Cerca de 2055 fueguinos pasaron 
este viernes por San Sebastián, en 
714 vehículos, donde se produjo el 
“cuello de botella”. 

“LAS OBRAS ESTÁN EN 
MARCHA EN TODA LA CIUDAD”

USHUAIA
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USHUAIA

El intendente de Ushuaia Walter Vuoto recorrió la obra del colector cloacal de la urbanización San Martín, acompañado 
de la secretaria de Planificación e Inversión Pública Gabriela Muñiz Siccardi y de la secretaria de Hábitat y Ordenamiento 
Territorial, Lorena Henriques Sanches. 

“Es una obra importantísima, 
financiada por el Gobierno nacio-
nal que viene a complementar el 
desarrollo de esta urbanización 
que viene creciendo, donde ya se 
están construyendo los vecinos y 
vecinas con los créditos Casa Pro-
pia”, expresó el Intendente.

“Las obras están en marcha en 
toda la ciudad y aquí en la urba-
nización San Martín avanzando 
con este colector cloacal, una obra 
más que importante porque va a 
permitir a los primeros 600 lotes 
contar con su cloaca conectada 
al tendido de cañería, con la esta-
ción elevadora hasta la planta de 
pre-tratamiento de Bahía Golon-
drina”, dijo Vuoto.

La secretaria de Planificación 
Muñiz Siccardi estimó que para 
fines de febrero estará finalizada 
e indicó que “es una gran obra, fi-
nanciada por el Ministerio de Há-
bitat de Nación”. Explicó que “se 
trata de un trabajo muy complejo, 
porque como verán tenemos que 
estar cortando permanentemente 
algunos lugares y redirigir el trán-
sito, pero va muy adelantada y una 
vez finalizada podrán contar con el 
servicio”.

“Todo aquel que construya con 
su tanque, no va a necesitar un 
pozo. A partir de febrero, una vez 

WALTER VUOTO: “LAS OBRAS ESTÁN 
EN MARCHA EN TODA LA CIUDAD”

PROGRAMA MUJER 
EMPRENDEDORA: CONVOCAN 
A UNA CHARLA INFORMATIVA

La secretaria de la Mujer de 
Ushuaia, Sabrina Marcucci reali-
zó la convocatoria a vecinas in-
teresadas en el programa Mujer 
Emprendedora que se desarro-
llará a lo largo del 2022, luego del 
relanzamiento anunciado por el 
intendente Walter Vuoto en la in-
auguración de la Casa de la Mu-
jer. 

“Estamos felices de poder 
convocarlas para participar de 
este programa que es una política 
pública destinada a potenciar los 
proyectos productivos de las em-
prendedoras de la ciudad”, dijo 
Marcucci.

El programa Mujer Empren-
dedora, reconocido por la UNES-
CO, es un pilar fundamental para 
el acompañamiento de proyectos 
productivos de mujeres y “duran-
te el 2022 seguiremos trabajando 

en esta política pública destinada 
a promover la autonomía econó-
mica”, sostuvo la Secretaria de la 
Mujer. 

El encuentro se realizará el 
próximo lunes 20 de Diciembre a 
las 16 horas en la Casa de la Mujer 
“Presidenta Cristina Fernández” 
ubicada en Maipu y Piedrabuena 
y está destinado a todas aquellas 
mujeres que cuenten con un em-
prendimiento y estén interesadas 
en ingresar a este Programa du-
rante el próximo año.

Se brindará información sobre 
el ingreso al programa, requisi-
tos y acciones complementarias 
como expos, talleres, ferias y ca-
pacitaciones y podrán acercar to-
das sus consultas.  Quienes estén 
interesadas en participar pueden 
confirmar asistencia comunicán-
dose al 2901-648764.

finalizada la obra, contará con el 
servicio de cloaca normal que tie-
ne toda la ciudad”, contó Muñiz 
Siccardi.

Por su parte, la secretaria de 
Hábitat y Ordenamiento Territo-
rial, Henriques Sanches recordó 
que “esta obra es parte del comple-
tamiento que el intendente Walter 
Vuoto firmó con el gobierno na-
cional, algo de gran importancia 
para todo el sector de la urbani-
zación San Martín como así tam-
bién de los predios que tiene que 
ver con Procrear, con las obras del 
nexo cloacal, de tendido eléctrico 
de media tensión y de instalación 
domiciliaria para todos los vecinos 
de este sector, como así también 
acompañado de la obra de gas na-
tural”. 

“Es parte también de lo que ve-
nimos tramitando desde hace un 
tiempo de los 601 créditos para 
todo este sector para la construc-
ción de sus viviendas, del techo 
propio tan anhelado a través de los 
créditos Casa Propia que el Minis-
terio de Hábitat puso a disposición 
de los vecinos y vecinas”, indicó. 

Lorena Henriques Sanches 
destacó las gestiones realizadas 
y el fuerte acompañamiento del 
gobierno nacional que posibilita 
avanzar en la generación de suelo 

urbano, la construcción de vivien-
das, dar respuesta a la demanda 
habitacional y lograr el ordena-
miento territorial. “El intendente 
Vuoto firmó con el ministro de De-
sarrollo Territorial y Hábitat, Jor-
ge Ferraresi, un financiamiento a 
través del Plan Nacional de Suelo 

Urbano para todas estas obras que 
tienen que ver con la infraestruc-
tura del sector y a través de Casa 
Propia para la construcción de las 
viviendas de los vecinos adjudica-
tarios de la urbanización General 
San Martín. Y esto es muy impor-
tante”.

USHUAIA
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A partir de las 22 horas, el Paseo del Centenario será escenario 
de un show de luces y música que marcará la finalización 
de trabajos de puesta en valor del histórico espacio público, 
con la recuperación de su monumento con la fuente en 
funcionamiento y de todas sus pasarelas y miradores. 

El intendente Walter Vuoto invi-
tó a vecinos y vecinas a celebrar la 
llegada del día más largo en el em-
blemático sitio “donde se ha hecho 
un gran trabajo para que puedan 
disfrutarlo tanto quienes vivimos 
en la ciudad como quienes nos vi-
sitan”.

El Intendente sostuvo que “esta 
obra está dedicada a recuperar este 
espacio que tiene un valor simbóli-
co muy fuerte, que habla de la his-
toria de la ciudad,  del homenaje y 
respeto a quienes han construido 
esta Ushuaia que hoy podemos ver 
crecer y potenciarse, un sitio que 
fue construido hace 38 años, cuan-
do nuestra ciudad cumplía sus pri-
meros 100 años”.

“Fue pensada y diseñada en su 
momento como un paseo dinámi-

ESTA NOCHE SE 
CELEBRA LA PUESTA 
EN VALOR DEL PASEO 
DEL CENTENARIO 

USHUIAIA

co, con miradores que ofrecen las 
mejores vistas del entorno natural 
que tiene Ushuaia, que valoramos 
y que valora el mundo entero, con 
sus pasarelas y caminos que co-
nectan la zona costera con la pri-
mera zona alta y también donde se 
construyó una fuente, que duran-
te décadas estuvo sin funcionar, y 
hemos decidido recuperar”, contó 
Vuoto.

“Queremos invitar a todos 
nuestros vecinos y vecinas, este lu-
nes a partir de las 22 horas, cuan-
do comienza a caer la noche en 
Ushuaia a esta altura del año, para 
compartir su reapertura y volver a 
encontrarnos en un nuevo espa-
cio público recuperado para que lo 
disfrutemos con la familia y con los 
amigos”, agregó.
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RÍO GRANDE

Este año, se llevarán adelan-
te las colonias deportivas y de 
deporte adaptado, de deportes 
extremos, de deportes de comba-
te, adaptadas, campus de fútbol, 
campamentos y colonias barriales 
de gimnasia artística.

Las inscripciones se realizarán 
de 10 a 16 horas en el estableci-
miento en el cual se desarrollará 
la actividad, es decir, en el Centro 
Deportivo Municipal, en el Polide-
portivo Carlos Margalot, Gimnasio 
Juan Manuel de Rosas, Skate and 
Bike Park, Polideportivo Malvinas 
Argentinas, Gimnasio Margen Sur, 
Gimnasio de Deportes de Comba-
te o bien, en el Dojo “Malvinas Ar-
gentinas”.

Las Colonias Culturales están 
dirigidas a vecinos y vecinas des-

INICIAN LAS INSCRIPCIONES PARA LAS COLONIAS 
El Municipio de Río Grande informa a la comunidad que este lunes 20 de diciembre comienzan las inscripciones para 
participar de las colonias deportivas, culturales, tecnológicas y de juventudes. Las mismas están destinadas a niños, niñas, 
jóvenes y adultos mayores de nuestra ciudad.

de los 5 años hasta adultos ma-
yores. Este año incluirán clases 
de Teatro, Manualidades, Pintura, 
Danzas Clásicas, Expresión Cor-
poral, Cerámica, Murga, Malam-
bo, Folklore, Batería, Arqueología 
para niños, Scrapbooking, Diseño 
de personajes (historietas), Piano, 
Fotografía, Guitarra Eléctrica, Gui-
tarra Acústica; Dibujo, Reciclado, 
Batería, Patchwork, Corte y Con-
fección; Danzas Árabes, Folklore, 
Tango y Tango FIT. Las inscripcio-
nes se realizarán de 10 a 16 horas 
en el Centro Cultural Leandro N. 
Alem. 

Las actividades mencionadas 
serán articuladas con la Dirección 
del Adulto Mayor en función de la 
demanda.  

La Colonia de Juventudes y las 

EL MUNICIPIO ACOMPAÑÓ AL 
MOTO CLUB EN LA PREMIACIÓN 
DEL CAMPEONATO PROVINCIAL 

El mismo fue organizado por 
el Moto Club Río Grande y la Aso-
ciación Motociclística de Ushuaia. 
Desde el Estado Municipal se rati-
ficó el compromiso con el deporte 
motor y con las políticas públicas 
que consideran al deporte en ge-
neral como un factor fundamental 
para el desarrollo y bienestar de las 
personas. 

En representación del Munici-
pio de Río Grande, el subsecretario 
de Deporte, Diego Radwanitzer, es-
tuvo presente en la entrega de pre-
mios del Campeonato Provincial 
2021.

El evento fue organizado por el 
Moto Club Río Grande y la Asocia-
ción Motociclística de Ushuaia. 

Durante el acto, fueron pre-
miadas las categorías: Pre Mini, 
ATV Mini 110, ATV Elite, ATV Pro, 
ATV Master, ATV Limitada, ATV 
Dama, ATV 4X4, Moto Junior, 
Moto Experto, Moto Open, Moto 

Pro Master, Moto Promocional y 
Moto Dama. 

El Subsecretario de Deportes 
agradeció la invitación de los orga-
nizadores a participar de la premia-
ción y ratificó el compromiso que 
tiene el Ejecutivo Municipal con el 
deporte motor en general y en espe-
cial con el Moto Club Río Grande, a 
quienes se acompañó durante toda 
la pandemia.

Asimismo remarcó que “la vo-
luntad política del intendente Mar-
tín Perez hizo posible que la Vuelta 
de Tierra del Fuego este 2021 sea 
una realidad” y garantizó el acom-
pañamiento de esta Gestión para el 
año entrante. 

Poner en valor el deporte local es 
una política pública central que lleva 
adelante el Estado Municipal, consi-
derando la importancia que tiene 
para el desarrollo, bienestar y una 
mejor calidad de vida de los vecinos 
y vecinas de la ciudad.

RÍO GRANDE

ECOlonias están dirigidas a jóve-
nes de 13 a 18 años e incluyen ac-
tividades recreativas, deportivas, 
turísticas, ambientales, talleres, 
visitas a reservas naturales y días 
de campo. Las inscripciones se 
realizarán en la Dirección de Ju-
ventudes y en Casa de Jóvenes de 
10 a 16 horas. 

Por su parte, las Colonias Tec-
nológicas incluirán robótica, vi-
deojuegos, laboratorio de soni-
dos, modelado 3D, dibujo digital y 
tradicional. Las actividades están 
dirigidas a niños y niñas de 6 a 13 

años. Los interesados en inscribir-
se deberán acercarse al Espacio 
Tecnológico de 10 a 20 horas. 

Finalmente, se recuerda que es 
requisito único asistir con el Do-
cumento Nacional de Identidad 
(DNI) al momento de la inscrip-
ción.

De esta manera y con una 
agenda cargada de actividades, el 
Municipio de Río Grande apuesta 
a que los niños, niñas, juventudes 
y adultos mayores de nuestra ciu-
dad disfruten del verano en nues-
tra Ciudad.
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RÍO GRANDE

La Mesa Ambiental Joven es organizada por la Secretaría de Desarrollo Económico y Ambiente y la Dirección de Juventudes 
del Municipio, con amplia participación de los y las jóvenes.

En esta oportunidad asistió al 
encuentro personal de la empresa 
“Mark Plast”, quienes expusieron 
sobre su reciente puesta en marcha 
de la producción de madera plásti-
ca, acercando a los jóvenes varios 
de los productos ya realizados.

De esta manera, los chicos y chi-
cas pudieron ver el resultado con-
creto de las políticas de reciclado y 
las ventajas de la economía circular.

Además, se hizo un balance de 
lo realizado en la mesa durante el 
2021, donde los jóvenes se expre-
saron de forma muy positiva so-
bre esta iniciativa impulsada por el 
Municipio.  El objetivo es que las y 
los  jóvenes sean protagonistas de 
la agenda ambiental, promoviendo 
y proponiendo políticas concretas 
que permitan cuidar la ciudad y 
contribuir a un ambiente saludable. 

Para eso, se diseñan proyectos 
enfocados en el reciclado de re-

SE DESARROLLÓ LA ÚLTIMA 
MESA AMBIENTAL DEL AÑO

siduos a través de la separación y 
recolección diferenciada, la con-
cientización de su importancia y la 

generación de valor agregado local 
y empleo verde a través de la Econo-
mía Circular.

Con el interés y aporte de las ju-
ventudes se construye una ciudad 
para toda la vida.
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TOLHUIN

Con la entrega de los informes, 
el Municipio, a través de la Direc-
ción de Juventud finalizó la etapa de 
trabajos en orientación vocacional 
para estudiantes egresados del Co-
legio Trejo Noel.

En esta última etapa, se articula-
ron aquellas técnicas que se fueron 
administrando y trabajando a lo lar-
go de los distintos encuentros en la 
institución educativa, con el obje-
tivo de que, a partir de los resulta-
dos obtenidos, puedan elaborar un 
proyecto a futuro que les permita 
insertarse en el mundo laboral y la 
educación profesional de manera 
autónoma, sin necesidad de expre-
sarle a los y las estudiantes qué ca-

CIERRE DE ENCUENTROS DE ORIENTACIÓN 
VOCACIONAL PARA ESTUDIANTES DEL TREJO NOEL

rreras debían estudiar.
“Se entiende que la elección vo-

cacional es una construcción me-
ramente personal, por eso, es im-
portante que las y los estudiantes 
tengan la posibilidad de acceder 
a este proceso ya que podrán ser 
parte de una experiencia racional 
la cual les va a permitir conocer sus 
fortalezas, debilidades, intereses, 
rasgos profundos de su persona-
lidad, entre otras cosas”, expresó 
Abigail Sibauti, psicóloga del área 
de Juventud del Municipio de Tol-
huin.

Desde el área agradecieron el 
compromiso y la responsabilidad 
de los más de 60 estudiantes de 6to 

DISCAPACIDAD SE REUNIÓ 
CON PROFESIONALES DEL 
ÁREA DE SALUD 

El Municipio de Tolhuin, a tra-
vés de la Dirección de Discapaci-
dad, mantuvo un encuentro con 
profesionales de la salud de la ciu-
dad de Tolhuin.

Por intermedio de la flamante 
Directora de Discapacidad, Johana 
Odiante, junto a la asistente social 
del área de salud de Tolhuin se reu-
nieron con el objetivo de fortalecer 
los canales de comunicación entre 
el área de discapacidad y salud, y 
articular la manera de brindar un 
servicio de calidad desde el trabajo 
social y el área mencionada.

 Además, se trató la posibilidad 

de realizar acuerdos que les permi-
tan cumplir con la función desde las 
áreas que le competen, “con el com-
promiso y la responsabilidad que se 
merece”.

“Desde la Dirección de Discapa-
cidad y con el apoyo incondicional 
de esta gestión, me comprometo 
a buscar y generar los recursos ne-
cesarios para que las personas con 
discapacidad y sus familias tengan 
en Tolhuin una calidad de vida en 
condiciones adecuadas y accesibles 
a sus posibilidades”, expresó Johana 
Odiante, Directora de Discapacidad 
del Municipio de Tolhuin.

año del Colegio Trejo Noel que se 
animaron a transitar por este pro-
ceso y al personal de la institución 
por abrirles las puertas para llevar 
adelante estos encuentros. 

Además, recordaron que quie-
nes no han podido asistir a recibir 
los informes que pueden retirarlos 
en el edificio del municipio ubican-
do en Lucas Bridges 327.

REUNIÓN CON EL 
CONSEJO PASTORAL 

El Intendente Daniel Harrington 
mantuvo una reunión con el Conse-
jo Pastoral de nuestra ciudad, como 
es habitual llevar adelante encuen-
tros con diferentes sectores de 
nuestra comunidad, generando un 
espacio de diálogo y reflexión sobre 
las problemáticas y necesidades de 
nuestros vecinos y vecinas.

“Con el Concejo Pastoral nos ve-
nimos reuniendo casi desde el ini-
cio de la gestión. En los encuentros 
me van planteando las diferentes 
realidades de sus feligreses y siem-
pre buscando la mejoría del pueblo 
desde su visión. La idea es poder 

escucharnos y tratar de ir mejoran-
do en función a las temáticas trata-
das, rescatando valores”, expresó el 
Mandatario.

Además, agregó: “Los pastores 
como guías en sus iglesias en un 
punto representan a varios secto-
res de la sociedad, entonces es im-
portante que uno los escuche. El 
acompañamiento espiritual hacia 
una gestión también es importan-
te. Hay veces que me han llamado 
a la reflexión y otras que me han 
planteado su coincidencia con la 
gestión, y para eso son esta clase de 
reuniones”.

TOLHUINTOLHUIN
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COMENZÓ LA 
REPAVIMENTACIÓN DE LA 
CALLE SAN MARTÍN 

Comenzaron los trabajos de re-
pavimentación y puesta en valor de 
la calle San Martín, con un inicio de 
obra en el Paseo del Centenario y 
que se extenderá a la totalidad de la 
céntrica arteria. 

El intendente Vuoto expresó que 
“estamos poniendo en valor la zona 
céntrica de la ciudad, con una obra 
financiada Gobierno nacional, a 
través del Argentina hace, con la re-
pavimentación completa de la calle 
San Martín, en toda su extensión, 
que tiene plazo hasta principios de 
febrero y con una inversión cercana 
a los 45 millones de pesos”. 

“Estamos poniendo en valor todo 
el sector, comenzamos por el Cen-
tenario porque el lunes estaremos 
inaugurando el Paseo totalmente 
renovado, reconstruido en su totali-
dad, con escaleras metálicas, se ha 
arreglado la fuente, se ha ilumina-
do el monumento histórico que tie-

ne la ciudad, se han arreglado los 
miradores, para que los vecinos y 
vecinas puedan compartir y disfru-
tarlo”, dijo en su recorrida, acom-
pañado de la secretaria de Planifi-
cación e Inversión Pública Gabriela 
Muñiz Siccardi y el secretario de 
Relaciones Vecinales Damián de 
Marco.

El intendente sostuvo que “es-
tamos muy satisfechos de cómo 
se viene trabajando en el plan de 
obras, con este  enorme esfuerzo 
del Gobierno nacional y del equi-
po de Planificación; estamos en 
Los morros, de ahí pasamos al San 
Vicente, a La Cantera con la repa-
vimentación y pavimentación de 
calles nuevas, venimos de reco-
rrer la calle Tucumán en el barrio 
Alakalufes y ahora con los espacios 
públicos y el Centenario, que era 
una deuda pendiente y apenas lo 
pudimos hacer, lo hicimos”.

Así lo afirmó el intendente Martín Perez, en el marco de la inauguración del Gran “Mercado Navideño”. El mismo se llevó 
adelante este fin de semana en el Gimnasio Don Bosco, con la presencia de comerciantes, productores y emprendedores 
locales y una variada oferta de productos para la mesa navideña a precios populares. 

El intendente Martín Perez en-
cabezó la inauguración del Gran 
“Mercado Navideño”, el cual se lle-
vó adelante este fin de semana en el 
Gimnasio Don Bosco.

Al respecto, expresó que “con este 
Mercado Navideño, buscamos cuidar 
el bolsillo y proteger la mesa navide-
ña de las familias de Río Grande”. 

“En tiempos tan difíciles, desde el 
Ejecutivo Municipal estamos hacien-
do un esfuerzo muy grande para se-
guir acompañando a la comunidad. 

“CON ESTE MERCADO NAVIDEÑO ESTAMOS 
CUIDANDO LA MESA DE LOS RIOGRANDENSES”

Es una política que venimos llevan-
do adelante a lo largo de todo el año 
y que es compartida con los comer-
ciantes, que han resignado parte de 
sus ganancias en pos de beneficiar 
a las familias de nuestra ciudad que 
más lo necesitan”, agregó. 

Asimismo, el Jefe Comunal in-
dicó que “todo el Municipio de Río 
Grande ha trabajado para que este 
Gran Mercado Navideño sea posi-
ble. Detrás de todo esto hay amor y 
recurso bien destinado”.

Por último, el Intendente instó a 
los vecinos y vecinas a que “disfruten 
de las fiestas de fin de año en familia 
y con seres queridos. Volvamos a reír, 
volvamos a disfrutar la vida y pre-
parémosnos para un 2022 con más 
esperanza, más trabajo y muchas 
obras; que sea el año de despegue de 
nuestra ciudad por un futuro mejor 
para todos los vecinos y vecinas de 
Río Grande”. 

El gran “Mercado Navideño” fue 

un éxito, con Papá Noel recibiendo 
las cartitas de los niños y niñas de la 
ciudad, espectáculos en vivo, patio de 
comidas, el reconocimiento a comer-
ciantes, productores y emprendedo-
res; la presencia de Carlos Martinic de 
Bake Off 2021, sorteos y muchas más 
propuestas. De esta manera, desde el 
Municipio de Río Grande continua-
mos cuidando y acompañando a las 
familias riograndenses en vísperas de 
las fiestas de fin de año.

USHUAIA

RÍO GRANDE
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Se contará con dos edificios, sumando una superficie de 11.826 m2. El Gobernador recordó que “fue un compromiso con los 
vecinos de toda la provincia porque creemos en el sistema público de salud”.

CONTINÚA LA AMPLIACIÓN DEL HOSPITAL

El Gobernador de la Provincia, 
Gustavo Melella y la Vicegobernado-
ra, Mónica Urquiza; recorrieron los 
trabajos que se llevan adelante en el 
predio donde se construye la amplia-
ción del Hospital Regional Ushuaia. 

En el lugar, Melella manifestó 
que “es un día realmente muy im-
portante, porque hemos cumplido 2 
años de haber asumido el Gobierno 
de la Provincia con todas las ganas, 
la fuerza y los sueños; y creo que eso 
fue lo que nos ayudó a atravesar de 
una mejor manera el peor momento 
de la historia de la humanidad re-
ciente, que es la pandemia”. 

Además recordó que la obra fue 
un compromiso  con los vecinos de 
Ushuaia y también de la provincia. 
“Cuando empezamos nuestra ges-
tión, la obra tenía observaciones fi-
nancieras y técnicas. Hubo que ha-
cer un gran trabajo y justo allí vino 
la pandemia, donde nadie se podía 
mover”. 

Y agregó que “los ingenieros que 
tenían que venir a realizar estudios 
no podían viajar, sólo pudieron lle-
gar cuando se activó de a muy poco 
el ingreso a la provincia. Tuvieron 

CAPACITAN EN “TÉCNICAS 
DE TRATAMIENTO DE 
AGUAS RESIDUALES”

Participaron del Programa de 
Co-Creación de Conocimiento, en 
el que se interiorizaron en tecno-
logías, conocimientos y experien-
cias japonesas a fin de adaptarlos 
y aplicarlos al contexto local.

Profesionales de la Dirección 
Provincial de Obras y Servicios 
Sanitarios (DPOSS) participaron 
del Programa de Co-Creación de 
Conocimiento “Técnicas de trata-
miento de aguas residuales”, una 
capacitación dictada a distancia 
por la Agencia Japonesa de Coo-
peración Internacional (JICA, por 
su sigla en inglés). 

JICA es la agencia que coor-
dina la asistencia pública oficial 
internacional de Japón, con el ob-
jetivo de contribuir al desarrollo 
económico y social de los países 
en desarrollo y promover la coo-

peración internacional. 
A través de sus programas de 

co-creación de conocimiento se in-
vita a postular a profesionales claves 
para que puedan interiorizarse en 
tecnologías, conocimientos y expe-
riencias japonesas a fin de adaptar-
los y aplicarlos al contexto de cada 
país.

Los postulantes del ente sani-
tario provincial seleccionados por 
JICA en carácter de observadores, 
fueron la Ing. Roxana Taier, jefa del 
Área de Operatoria Sanitaria, y el 
Ing. Darío Oviedo, también inte-
grante de dicha área. 

El presidente de la DPOSS, Cris-
tian Pereyra consideró que “es una 
experiencia importante porque pro-
porciona instancias de capacitación 
para nuestros profesionales, más 
aún en aspectos centrales de nues-

tro trabajo como lo es el tratamien-
to de las aguas residuales”.

“Destacamos también el hecho 
que JICA ha centrado su trabajo en 
los Objetivos de Desarrollo Soste-
nible acordados por los países del 
mundo con metas que incluyen 
desde la eliminación de la pobreza 
hasta el combate del cambio climá-
tico, pasando por cuestiones que 
nos tocan muy de cerca como lo 
es el acceso universal y equitativo 
al agua y el saneamiento” evaluó el 
Presidente del Ente.

De igual modo, recordó que “los 
Objetivos de Desarrollo Sostenible 
han sido tomados por Tierra del 
Fuego como política de Estado y en 
el caso de la DPOSS, desarrollamos 
nuestro plan de expansión y mejo-
ramiento de nuestros servicios en 
base a esas metas planteadas para 
el año 2030”.

Por otra parte, el Secretario de 
Malvinas, Antártida, Islas del Atlán-
tico Sur y Asuntos Internacionales, 
Andrés Dachary explicó que “la in-
vitación a postular por parte de la 
DPOSS se cursó desde nuestra área 
con la certeza que existía el recur-
so humano con las condiciones de 

DPOSS 

que hacer estudios de estructura, 
del suelo, modificar una normativa. 
Luego de terminada esa etapa hubo 
que hacer un trabajo financiero para 
saber ahora cuánto vale la obra, por-
que venía paralizada ya del gobierno 

provincial anterior con distintas difi-
cultades”.

“Sin embargo y más allá de las in-
clemencias que pudimos atravesar, 
hemos trabajado muchísimo para 
poder ver hoy todo este movimiento 

de obra. La salud es uno de los pila-
res fundamentales de nuestra políti-
ca, y es nuestro compromiso hacer 
cada vez más, para reforzar los ser-
vicios que actualmente se brindan a 
las y los fueguinos” finalizó.

La obra de ampliación tiene un 
monto actualizado de inversión de 
510 millones de pesos financiados 
con fondos provinciales. Los tra-
bajos prevén la construcción de un 
edificio de 8.680 m2 destinado a 
consultas ambulatorias, tratamien-
tos, estacionamiento, áreas comple-
mentarias, internación y central de 
abastecimiento y procesamiento. El 
segundo edificio, contará de 3.570 
m2 para consulta ambulatoria y ofi-
cinas administrativas.

Junto al Mandatario provincial, 
estuvo presente la Ministra de Sa-
lud, Judit Di Giglio y la Ministra de 
Obras y Servicios Públicos, Gabrie-
la Castillo; así como el Director del 
HRU, Carlos Guglielmi y funcio-
narios de ambas carteras. Además, 
participaron las legisladoras Móni-
ca Acosta y Myriam Martínez, y los 
legisladores Federico Greve y Ricar-
do Furlan.

cumplir con la rigurosidad pro-
fesional exigida por el programa 
como condición previa para poder 
absorber la transferencia de cono-
cimientos que luego se volcarán 
a los espacios propios de trabajo, 
multiplicando su alcance”.  

Asimismo, precisó que “este 
tipo de convocatorias revisten gran 
relevancia porque contribuyen al 
posicionamiento de la Provincia 
en espacios dispuestos por la Coo-
peración Internacional, no sólo 
proporcionando herramientas in-
dispensables para el desarrollo de 
la Provincia, sino que además  po-
nen  de manifiesto el potencial de 
las capacidades con las que cuenta 
Tierra del Fuego”. 

Finalmente, Pereyra agradeció 
“la invitación y el acompañamien-
to técnico en el proceso de postu-
lación por parte de la Secretaría 
de Malvinas, Antártida, Islas del 
Atlántico Sur y Asuntos Interna-
cionales de la Provincia, así como 
también el interés del Gobierno de 
Japón de promover la transferen-
cia de conocimiento en aspectos 
tan centrales para nuestro trabajo 
diario”.

USHUAIA
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Se trata de un análisis sobre las tendencias mundiales sobre explotación de este recurso y las posibilidades de desarrollar 
proyectos e inversiones en nuestra provincia.

El Secretario de Hidrocarbu-
ros, Alejandro Aguirre y el Secre-
tario de Representación Oficial, 
Maximiliano D´alessio, le hicieron 
entrega al Gobernador, Gustavo 
Melella y al Ministro Jefe de Ga-
binete, Agustín Tita el primer in-
forme parcial del estudio integral 
para la determinación de la viabi-
lidad del desarrollo de proyectos 
de inversión para la producción 
y comercialización de Hidrógeno 
“azul” y “verde”, y de proyectos de-
rivados, en la provincia de Tierra 
del Fuego.

A lo largo de dicho análisis, el 
informe hace foco en 4 tipos de 
proyecto candidatos a ser desa-
rrollados en la provincia; al mismo 
tiempo se comenzó a identificar 
cuáles son los principales factores 
que contribuyen a la viabilidad de 
su concreción dentro del territo-
rio. 

En el próximo informe, cuya fe-
cha de presentación es en el mes 
de abril de 2022, se evaluarán di-
chos factores in situ en relación 
a las tendencias y características 
específicas de los mercados po-
tenciales en formación, para de 
esa manera determinar las condi-
ciones fundamentales de viabili-
dad de cada uno de ellos, priori-
zándolos y comenzando a extraer 
recomendaciones para facilitar su 
concreción.

Al respecto, el secretario de 
Hidrocarburos, Alejandro Aguirre 
comentó que “en este primer in-
forme hemos explorado el debate 
y las tendencias mundiales sobre 
la incipiente Economía del Hidró-
geno, vector de energía que apa-

PRIMER INFORME DE VIABILIDAD DE LA PRODUCCIÓN 
Y COMERCIALIZACIÓN DEL HIDRÓGENO AZUL

HIDROCARBUROS

rece con un potencial muy promi-
sorio para ayudar a la humanidad 
en su intento de descarbonizar sus 
actividades logrando así mitigar 
los efectos adversos del cambio 
climático”. 

Asimismo, el funcionario ase-
guró que “se pondrá el foco espe-
cifico en la provincia para estudiar 
la medida en que los factores en-
dógenos contribuyen o dificul-
tan la viabilidad de los proyectos 
identificados como elegibles para 
ser analizados, que son Hidrógeno 
Verde, Amoníaco Verde, Metanol 
Verde e Hidrógeno Azul, siempre 
manteniendo las perspectivas y 
condiciones propias de los poten-
ciales mercados mundiales, regio-
nales y locales”.

Además, Aguirre dio a cono-
cer que “el proyecto ha podido 
ser viabilizado a partir del finan-
ciamiento del Consejo Federal de 
Inversiones, luego del análisis que 
comenzamos a realizar junto al 
Secretario Maximiliano D´Alessio 
a fines del 2020, pudiendo plas-
marlo como proyecto ejecutivo y 
presentarlo ante el CFI en el mes 
de Julio de este año”.

Sobre ello, agregó que “por este 
motivo, se ha contratado a un gru-
po de expertos e investigadores del 
más alto nivel Nacional e Interna-
cional, con vastos curriculums en 
la materia”.

“La contratación del grupo 
de expertos por parte del CFI, 
se justifica considerando que 
el mismo está conformado por 
profesionales con amplio co-
nocimiento en la temática pro-
puesta, en el entendimiento de 

que la Provincia no ha desarro-
llado en la actualidad la misma y 
que el trabajo abarca instancias 

que tampoco se han desarro-
llado todavía en el territorio de 
Tierra del Fuego” concluyó.
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COMENZÓ EL OPERATIVO DE 
SEGURIDAD VIAL PATAGONIA TE 
CUIDA

 
SE REALIZAN TRABAJOS DE 
MEJORAMIENTO EN LA RUTA A 
CABO SAN PABLO

El secretario de Protección 
Civil de la provincia de Tierra del 
Fuego AIAS, Daniel Facio, informó 
acerca de la puesta en marcha de 
esta acción que viene a suplir el 
emblemático Operativo Verano, 
para constituirse en un trabajo 
conjunto con Nación y el resto de 
las provincias patagónicas. 

Respecto a esto, Facio comen-
tó que “este año se ha regionali-
zado el Operativo Verano y por 
eso se llama Patagonia te Cuida”, 
al tiempo que agregó que “es una 
iniciativa conjunta con el Minis-
terio de Transporte de Nación y el 
Consejo Federal de Seguridad Vial 
que está integrado por todos los 
distritos, donde se trabaja lo que 
tenga que ver con la prevención y 
seguridad en cuanto a siniestros 
en la ruta e imprudencias de trán-
sito”.

‘Patagonia te cuida’ abarca 
desde Tierra del Fuego hasta La 

Maquinaria dispuesta por el ente 
avanza con tareas de mejoramiento 
de la calzada de ripio y la prepara-
ción para la colocación de puentes. 
Además se realiza el despeje de ar-
bustos que dificultan la visión de 
señalética y cartelería.

La Dirección Provincial de Viali-
dad avanza con importantes traba-
jos en la ruta complementaria A que 
va hacia Cabo San Pablo. En el lugar 
se apostó un equipo con maquina-
ria para trabajar en el despeje del 
camino y dejarlo en condiciones de 
transitabilidad.

En este sentido, el Presidente del 
organismo, Edardo Sandri, detalló 
que “hay sectores que durante el in-
vierno son imposibles de transitar, 
con lo cual ya estamos preparando 
todo para esa época del próximo 
año, con el agregado de material en 

Pampa. “Es un acuerdo que se ha 
alcanzado para darle mayor preci-
sión en cuanto a las medidas que 
se toman, porque se entiende y se 
ha determinado que las conductas 
de manejo en la Patagonia y las 
condiciones climáticas son muy 
diferentes a las del resto del país”, 
dijo Facio, y añadió que “en esto se 
ha decidido lanzar medidas pre-
ventivas en cuanto a las recomen-
daciones regionalizadas”.

Entre las recomendaciones se 
recuerda a la comunidad llevar la 
documentación correspondiente 
para circular; el uso del cinturón 
de seguridad para todos los ocu-
pantes del vehículo; menores de 
10 años deben viajar en el asiento 
trasero con el sistema de retención 
infantil respectivo; no consumir 
alcohol; no utilizar el teléfono ce-
lular y respetar la velocidades y se-
ñalizaciones.

diferentes sectores. También se es-
tán cambiando alcantarillas, guar-
daganados y se está reparando el 
puente Laines”.

Asimismo, adelantó que el próxi-
mo paso es la colocación del puente 
El Ladrillero, “el cual ya se encuen-
tra armado, con lo cual en los próxi-
mos días estaremos realizando su 
instalación”.

Sandri aseguró que “estamos 
llevando adelante un trabajo nun-
ca antes visto en esta ruta, donde 
a toda la maquinaria de Vialidad 
se sumó una cuadrilla del sector 
de gestión ambiental, quienes es-
tán despejando la ruta de ramas y 
arbustos y mejorar la actual visión. 
Este trabajo se profundizó en los 
sectores donde hay curvas y carte-
les con señalética, ya que muchos 
de ellos estaban tapados por las ra-
mas”.

VIALIDAD PROVINCIAL PROTECCIÓN CIVIL
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PINO RENOVÓ SU CARGO EN LA PRESIDENCIA DEL 
CONCEJO DELIBERANTE PARA EL PERÍODO 2022

El concejal Juan Carlos Pino (Frente de Todos-PJ) ratificó su cargo frente a la presidencia 
del Parlamento municipal para el próximo período legislativo. En cuanto a la vicepresidencia, el 

puesto quedó a cargo del concejal Juan Manuel Romano (FORJA) y la vicepresidencia segunda 
que anteriormente fuera ocupada por el concejal Ricardo Garramuño (MPF), fue cedido a su par de 

bancada, concejal Mariana Oviedo.

Por otra parte, la Lic. Noelia Butt renovó su cargo como secretaria administrativa. También mantuvo 
su función el actual Secretario legislativo y la ratificación alcanzó de igual manera a las prosecretarias.

La moción fue puesta a consideración por el presidente del Concejo, a partir de la propuesta del concejal 
Ricardo Garramuño de mantener las autoridades y cargos, con la modificación de la vicepresidencia 
segunda. 

La sesión preparatoria tuvo lugar durante el desarrollo de la décima sesión ordinaria del año llevada 
adelante este miércoles. El acto fue transmitido en vivo a través de la red social de la institución. 

El Gobernador de la Provincia Gustavo Melella, se refirió al rechazo del presupuesto nacional por parte de la oposición en la 
Cámara de Diputados, y expresó que “me sorprende lo que pasó, tanta mezquindad. Lamento que todavía no se entiende 
que la Argentina está en un momento muy complicado económicamente, socialmente; la pobreza crece, y en el medio de 
esto se está negociando con el FMI”.

Asimismo, el mandatario re-
calcó que “aquellos que nos en-
deudaron en forma descarada 
hoy nos privan de tener un pre-
supuesto nacional, que para el 
caso de Tierra del Fuego es de 
suma importancia para poder 
concretar obras fundamentales 
que acompañen el crecimiento”.

“Los representantes del pue-
blo fueguino en la Cámara Baja 
que tomaron esta determinación 
ahora deben venir a explicar a 
las familias fueguinas por qué no 

“AQUELLOS QUE NOS ENDEUDARON HOY NOS 
PRIVAN DE TENER UN PRESUPUESTO NACIONAL”

MELELLA

van a poder contar con un pre-
supuesto que, entre otras cosas, 
contempla la construcción del 
nuevo puente hacia la margen 
sur de Río Grande, un Polo Lo-
gístico Antártico en Ushuaia y 
una iniciativa tan vital como la 
conformación del Fideicomiso 
Austral II para financiar obras de 
infraestructura en la provincia”, 
aseveró.

Finalmente, Melella sostuvo 
que “es evidente que hay algunos 
que todavía no han entendido 
la dimensión de lo que significa 
para nuestra provincia contar 
con esa herramienta vital. Es de-
masiado egoísmo en un país que 
está buscando ponerse de pie”.

“Confiamos en que la opo-
sición entre en razón, que haya 
discusión. Confiamos en el tra-
bajo que lleva adelante el Presi-
dente Alberto Fernández junto a 
muchos dirigentes nacionales y 
esperamos que la oposición en-
tienda que es necesario un pre-
supuesto para el país”, concluyó.

“ME SORPRENDE LO QUE PASÓ, 
TANTA MEZQUINDAD. LAMENTO 
QUE TODAVÍA NO SE ENTIENDE 
QUE LA ARGENTINA ESTÁ EN UN 
MOMENTO MUY COMPLICADO 

ECONÓMICAMENTE, 
SOCIALMENTE; LA POBREZA 

CRECE, Y EN EL MEDIO DE ESTO 
SE ESTÁ NEGOCIANDO CON EL 

FMI”
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La Fundación Sí llevó adelante de manera exitosa la campaña “Navidad Solidaria” que consiste en acompañar a familias 
que asisten al merendero “Niños felices”.

Por Silvana Minue-La consigna 
invitaba a los vecinos a armar una 
caja navideña con productos navi-
deños (pan dulce, budín, turrón, ga-
rrapiñadas, etc) y, si se deseaba, una 
tarjeta con buenos deseos destinada 
a una familia asignada previamente. 
Esta movida resultó con éxito, des-
pués de semanas de colecta, y se lo-
gró superar la cantidad pensada por 
lo cual con lo que sobre y con algo 
más que la comunidad pueda seguir 
donando, se planea volcarlo a otro 
merendero u comedor.

Por segundo año consecutivo, 

LA FUNDACIÓN SÍ VUELVE CON LA CAMPAÑA 
NAVIDAD SOLIDARIA

las familias del merendero “Niños 
Felices” podrán tener algo rico para 
compartir en la mesa para festejar 
la Noche Buena y esperar la Navi-
dad. La coordinadora Candela Gor-
za explicó a TIEMPO FUEGUINO 
que “la Fundación Si está en todo 
el país, mientras que en Ushuaia 
desde el 2018, trabajando por la in-
clusión social de los sectores más 
vulnerables. Tratamos de articular 
con los merenderos y comedores 
de la ciudad y con última campaña 
buscamos que las 70 familias pasen 
una navidad más amena con una 

canasta navideña”.
En esta edición fue más perso-

nalizado, ya que los voluntarios que 
armaron las cajas incluyeron una 
tarjeta de buenos deseos. En tanto 
que Gorza anunció que “logramos 
completar las cajas navideñas que 
buscábamos y estamos pensando 
que si hay gente que quiera sumar-
se, que nos escriba a nuestras redes 
sociales o que se acerquen a la feria 
de La Factory con las donaciones y 
lo vamos a juntar para ayudar a otro 
merendero”.

“El año pasado nos sorprendi-
mos, nos fue super bien, por lo rá-
pido que llegamos al objetivo, tal 

vez sea que una fecha nos moviliza 
y más en pandemia la gente se suma 
a la campaña. Así que estamos muy 
contentos de que por segundo año 
consecutivo ayudar a las familias”, 
expresó.

La Fundación SI cierra el 2021 
tratando de atender a las necesida-
des y tras dos años de pandemia “las 
actividades no la pudimos hacer de 
forma presencial, sino que conti-
nuamos con las colectas”. Para el 
año que viene “proyectamos volver 
a los talleres para los niños y niñas, 
esperamos que se pueda dar”, fina-
lizó la coordinadora.

Para contactarse en facebook: 
Fundación Sí Ushuaia

USHUAIA

DEFENSA CIVIL AVANZA EN EL 
PLAN DE CONTINGENCIA 

Defensa Civil de la Municipa-
lidad de Ushuaia participó de la 
reunión con los integrantes de la 
Comisión de Auxilio, para avan-
zar en la definición de misiones 
y funciones de cada institución 
dentro de los respectivos planes 
de contingencia. 

El encuentro tuvo lugar en las 
instalaciones de Defensa Civil 
y participaron representantes 
de la Dirección de Emergencias 
del Hospital Regional Ushuaia, 
Bomberos Voluntarios, Policía 
Provincial, Protección Civil de 
Tierra del Fuego y Defensa Civil 
Municipal. 

El coordinador de Defensa Ci-
vil, Cristian Elías, explicó “la im-
portancia de que las entidades 
que tienen la responsabilidad 
de acudir a eventuales emergen-
cias, participen del diseño de 
estas estrategias que tienen por 
objetivo confirmar el plan de 
contingencia que tenemos”. 

Asimismo, contó que “ya he-
mos acordado confeccionar un 
glosario que nos permita mane-
jar los mismos códigos entre las 
instituciones, sobre todo duran-
te el trabajo que se lleva adelan-

USHUAIA
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El Concejo Deliberante comenzó el período de receso legislativo hasta el próximo 15 de febrero, como establece la Carta 
Orgánica Municipal, cuando la institución de comienzo a las actividades parlamentarias del nuevo ciclo a través de la sesión 
inaugural.

Durante este período, el Conce-
jo Deliberante quedará a cargo de 
la Comisión Legislativa de Receso. 
En este sentido, y tal cual lo esta-
blece la normativa vigente, el cuer-
po deliberativo designó a los con-
cejales Juan Carlos Pino, Ricardo 
Garramuño y Javier Branca como 
integrantes de la primera comi-
sión que se hará cargo hasta el 15 
de enero. En tanto que, desde el 16 
de enero hasta la finalización del 
receso, la comisión será integrada 
por la concejala Laura Ávila, y los 

EL CONCEJO ENTRÓ EN RECESO LEGISLATIVO

concejales Juan Manuel Romano y 
Gabriel De la Vega.

Según consta en la Carta Orgá-
nica Municipal, los miembros de la 
comisión deberán observar, duran-
te el receso, los asuntos de primor-
dial importancia, interés público, 
social, jurídico y económico de la 
ciudad para su oportuno informe 
al Concejo Deliberante; continuar 
con la actividad administrativa; 
convocar a sesiones extraordina-
rias siempre que fuera necesario y 
preparar la apertura del nuevo ci-

clo de sesiones ordinarias.
Además de las tareas legislativas 

del receso, los concejales quedarán 
a cargo de la intendencia de la ciu-
dad entre el 26 de diciembre y el 31 
de enero del año entrante, según lo 
resuelto en la última sesión ordina-

ria donde se aprobó la solicitud del 
intendente Walter Vuoto, haciendo 
uso del artículo 157 de la Carta Or-
gánica Municipal, que faculta al In-
tendente de solicitar autorización 
al cuerpo deliberativo si el período 
de ausencia fuera de más de 5 días.  

LO QUE HAY QUE SABER PARA 
INGRESAR AL “PARQUE DE LOS 
CIEN AÑOS”

El Municipio brinda normas 
de convivencia para el cuidado 
integral de niños, niñas y fami-
lias en el nuevo parque, como así 
también para la preservación del 
nuevo espacio público que tanto 
disfrutan los y las riograndenses. 
Entre otras cosas, se destaca la 
prohibición del ingreso de mas-
cotas al parque y el cuidado de 
los niños y niñas que juegan en el 
lugar por parte de los adultos res-
ponsables.

El “Parque de los 100 años” fue 
creado con el objetivo de que las 
vecinas y vecinos disfruten, socia-
licen y cuenten con un espacio al 
aire libre como punto de encuen-
tro social. Por ello, se recuerda a la 
comunidad que debemos ser res-
ponsables del cuidado de los jue-
gos, del espacio verde y de las per-
sonas que van a pasear al Parque. 

Es importante destacar que 
está totalmente prohibido el in-
greso al “Parque de los 100 Años” 
con mascotas, dado que allí jue-
gan niños y niñas y el espacio 
debe mantenerse libre de heces 
y seguro para el disfrute de las in-

fancias junto a sus familias. 
De esta manera, también se 

solicita “tenencia responsable” a 
quienes circulen con sus mascotas 
en los alrededores del lugar, recor-
dando que las mismas deben per-
manecer con collar y correa, y que 
es responsabilidad de sus dueños 
levantar las heces que puedan de-
positar alrededor. 

Por otro lado, es fundamental 
que padres, madres y tutores a car-
go de niñas y niños, no los dejen 
solos ya que se pueden perder o 
lastimar; al subirse a los juegos de-
ben hacerlo con precaución y bajo 
la supervisión de los adultos por 
su seguridad.

Además, debemos preservar 
de este espacio público que tiene 
cultura, historia y recreación; cui-
demos los espacios verdes, no ra-
yemos los juegos ni la cartelería y 
tiremos la basura en los cestos co-
rrespondientes.

Entre todas y todos colabore-
mos para que Río Grande sea más 
linda; hagamos de nuestra ciudad 
nuestra casa.

RÍO GRANDE
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Uno de los documentos base que 
se utilizó fue el Manual de Auditoría 
Interna de la Provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlánti-
co Sur aprobada en noviembre de 
2021.

El Contador General explicó 
que “por medio de la Resolución 
N°139/21, se aprobó por primera 
vez en la Provincia un Manual de 
Auditoría Interna que formaliza 
pautas, criterios y prácticas en la 
Auditoría, ofreciendo un instru-
mento técnico para estandarizar 
criterios y así lograr un incremento 
en el grado de racionalidad y efica-
cia de los distintos organismos del 
gobierno provincial”.  

“Estamos dando pasos concre-
tos para que los requerimientos de 
la ciudadanía se atiendan de forma 
rápida, minimizando la posibilidad 
de errores y promoviendo la mejora 
continua de la administración”, sos-
tuvo el Contador General.

Es importante destacar el traba-
jo que la Provincia viene realizan-

EL MANUAL DE AUDITORÍA INTERNA ES TOMADO 
COMO BASE PARA UNA NORMATIVA NACIONAL

do en materia de Control Interno, 
creando Unidades de Auditoria In-
terna en las distintas jurisdicciones 
coordinadas a través de la figura del 
Auditor General Adjunto, estable-
ciendo listas de control obligatorias 
en las actuaciones administrativas, 
aprobando el Manual de Auditoría 
Interna y generando capacitaciones 
y reuniones con las Unidades de Au-
ditoría Interna, tanto del Poder Eje-
cutivo como de los entes descentra-
lizados, ya sea en forma presencial 
como virtual. 

Por último, el Contador General 
destacó la labor llevada a cabo por 
el equipo del área a su cargo y ex-
puso otras acciones realizadas en el 
transcurso del año, entre las que se 
destacan la suscripción de normati-
va contable sobre Fondos Fiducia-
rios; la implementación de cierres 
contables trimestrales para mejorar 
controles de registros presupuesta-
rios y contables; el proyecto de ad-
hesión al Marco Conceptual Conta-

RECOMIENDAN EXTREMAR CUIDADOS ESTE VERANO
Ante las altas temperaturas y 

fuertes vientos que se pronosti-
can para el resto de la temporada, 
desde la Dirección de Manejo del 
Fuego se recomienda extremar los 
cuidados cuando se hace fuego al 
aire libre.

Al respecto, el Director Provin-
cial de Manejo del Fuego, Carlos 
Pereslindo detalló que “la principal 
causa de ocurrencia de incendios 
forestales en nuestra provincia está 
relacionada a la actividad humana, 
por eso durante esta temporada, 
instamos a la población a extremar 
sus cuidados a la hora de salir al 
campo, consultar el índice diario 
de riesgo de incendios, y atender a 
los consejos y recomendaciones de 
brigadistas y guardaparques”.

Únicos sitios habilitados para 
hacer fuego:

ZONA NORTE
1. Camping Norte (Sobre Ruta 

Nacional Nº 3 conforme a condi-
ciones de acceso del concesiona-

PROVINCIALES

El Contador General de la Provincia, Francisco Devita, participó de la reunión de la Asociación de Contadores Generales 
de la República Argentina, celebrado en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, en la que se aprobó un proyecto de “Marco 
Conceptual de Control Interno para el Sector Público Argentino” a fin de que sirva de guía y orientación en cada una de las 
jurisdicciones. 

ble y la unificación de la normativa 
vigente en materia de tramitaciones 
de egresos, introduciendo mejoras, 

simplificaciones y actualizaciones 
considerando observaciones fre-
cuentes.

MANEJO DEL FUEGO

rio).
2. Puente Justicia (Sector del 

ex-destacamento policial).
3. Lago Yehuin (Zona de ex Hos-

tería).
4. Cabo San Pablo (Zona de ex 

Hostería)

ZONA CENTRO
5. Corazón de la Isla: Naciente 

del Río Indio (Zona de la Ensenada).
6. Corazón de la Isla: Laguna 

Yakush.
7. Camping Laguna del Indio.
8. Camping La India
9. Camping Ea. La Correntina 

(Sobre Ruta Provincial Nº 23).
10. Laguna Margarita (Cabecera 

norte, sector con fogones).
11. Laguna Bombilla (Sector con 

fogones).
12. Laguna Palacio (Club Caza y 

Pesca de Ushuaia, conforme a con-
diciones de acceso del club).

13. Lago Escondido (Zona ante-
na, sector con fogones).

14. Río Subiabre (Ex rancho del 

Pata, sector con fogones).

ZONA SUR
15. Camping Laguna Victoria 

(Ruta Provincial Nº 33 (J) Km. 10)
16. Sector de acampe sobre Ruta 

Provincial Nº 33 (J) Km. 13,5
17. Sector de acampe sobre Ruta 

Provincial Nº 33 (J) Km. 13,7
18. Sector de acampe sobre Ruta 

Provincial Nº 33 (J) Km. 15,9
19. Camping del Río Tristen (So-

bre Ruta Nacional Nº 3, sector con 

fogones).
20. Camping del Río Olivia (Ruta 

Nacional Nº 3, sector con fogones).
21. Reserva Natural y Cultural 

Playa Larga (sector con fogones).
22. Camping Kawi Yoppen. (En 

el acceso a la senda del salto velo 
de novia)

23. Parque Nacional Tierra del 
Fuego (conforme normativa inter-
na).

24. Sendero del Fin del Mundo 
(Sector con Fogones)

El índice de riesgo de incendio 
forestal es difundido diariamente a 
través de las redes del Ministerio de 
Producción y Ambiente: facebook.
com/MPyAtdf y en la app Ambien-
te TDF, disponible para Android.

Ante la detección de una co-
lumna de humo o un principio de 
incendio, dar aviso inmediato a las 
autoridades a través del Número 
103 y 105. Cualquier demora en el 
aviso puede causar la expansión 
del incendio y hacerlo incontrola-
ble en poco tiempo.
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Así lo informó el Secretario de Malvinas, Antártida y Atlántico Sur de Nación, Guillermo Carmona, durante su visita la 
provincia en la cual mantuvo una agenda fuertemente vinculada a fortalecer acciones de soberanía en conjunto con el 
Gobierno de Tierra del Fuego.

El Gobernador, Gustavo Mele-
lla mantuvo una audiencia con el 
Secretario de Malvinas, Antártida y 
Atlántico Sur de Nación, Guillermo 
Carmona y con su par provincial, 
Andrés Dachary con el objetivo de 
avanzar en un plan de trabajo que 
permita materializar la subsede de 
Cancillería en la ciudad de Ushuaia. 

Cabe destacar, que el Presiden-
te de la Nación, Alberto Fernández 
anunció durante el acto del Día de 
la Soberanía, el pasado 19 de no-
viembre, la existencia de un plan 
para instalar una subsede de la Can-
cillería en Tierra del Fuego.

En ese sentido, el mandatario 
fueguino, acompañado por el Secre-
tario de Malvinas, Antártida e Islas 
del Atlántico Sur y Asuntos Interna-
cionales, Andrés Dachary, mantuvo 
una reunión con Carmona con el fin 
de resolver aspectos que permitan 
la radicación de la subsede. 

Al respecto, el Secretario, Gui-
llermo Carmona comentó que “he-
mos trabajado sobre la propuesta 
de creación de la subsede de la Can-
cillería Nacional aquí en Tierra del 
Fuego; nos hemos dado un plan de 
trabajo a los efectos de identificar 
las necesidades de personal de la 
Secretaría de Malvinas, Antártida e 
Islas del Atlántico Sur que vamos a 
tener, también las condiciones bá-
sicas de infraestructura para el fun-
cionamiento”. 

Por otro lado, el secretario nacio-
nal aseguró que “también repasa-
mos los distintos aspectos estraté-
gicos y políticos que giran en torno 
a la cuestión Malvinas, a la cuestión 
antártica y a los asuntos relaciona-
dos con el atlántico sur”.

Por su parte, Andrés Dachary 
aseveró que “la instalación de la 
subsede nos parece algo necesario y 
fundamental, no solamente para la 
política nacional sino también, una 
necesidad provincial histórica de 
contar con representantes de nues-
tra cancillería en el territorio de la 
provincia”.

Posteriormente, el Secretario 
Carmona recibió en Casa de Go-
bierno a un grupo de maestros bi-

“TENEMOS PLENA COINCIDENCIA SOBRE LA POSICIÓN 
ESTRATÉGICA QUE TIENE TIERRA DEL FUEGO”

MALVINAS

continentales, con el objetivo de 
interiorizarse sobre la importante 
tarea que los docentes realizan en el 
territorio argentino en la Antártida. 

Sobre ello, Carmona comentó 
que “ha sido un encuentro muy in-
teresante, pero sobre todo emotivo 
porque el compromiso que mues-
tran los y las docentes, fueguinos y 
fueguinas que, asumen y asumieron 
esta tarea educativa en el territorio 
argentino antártico, es digna de elo-
gio y admiración”. 

Finalmente, quien también par-
ticipó del encuentro, el Secretario 
de Malvinas, Antártida e Islas del At-
lántico Sur y Asuntos Internaciona-
les, Andrés Dachary señaló que “fue 
una oportunidad fantástica para co-
nocer de primera mano lo que son 
las experiencias de nuestros maes-
tros y maestras que, en el contexto 
del 25° aniversario de nuestra es-
cuela el año que viene”.
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MÁS DE 7 KMS DE VEHÍCULOS PARA SALIR DE LA ISLA

El jueves 16 salieron 1.159 per-
sonas en 322 vehículos; el viernes 
1.881 en 598 automóviles; y al día 
siguiente 2.147 personas en 617 ro-
dados. El total es de 5.187 personas 
en 1537 vehículos.

Durante la jornada del sábado, 
Walter Guevara del Área de Trans-
porte de la provincia, aseguró que 
“tuvimos 3 o 4 kilómetros de fila en 
San Sebastián. Pedimos a la gente 
que la salida sea más tarde”.

“Se realiza un trabajo preventi-
vo desde esta mañana, se entrega 
folletería, se hace prevención, se in-
forma sobre el horario de cruce y la 
velocidad”, afirmó Guevara por FM 
Aire Libre.

Se recuerda que este Lunes 20, 
la apertura de la frontera es a partir 
de las 06:00 para poder pasas hasta 

las 16:30 y paso integración austral 
hasta las 22:00.

Documentación necesaria para 
circular:

-Tener actualizado la aplicación 
Mi Argentina, por el cual figuran los 
certificados de vacunación

-Tener en cuenta que en Santa 
Cruz se solicita una dosis de la va-
cuna, o al menos un PCR con no 
menos de 72 horas.

Se recomienda visitar las páginas 
oficiales de las provincias donde se 
va a transitar, alojar, etc. para cono-
cer los requerimientos.

Con respecto a Chile, se toma un 
integrante de un grupo familiar al 
azar, a quien le realizarán un hiso-
pado. En caso de dar positivo, no lo 
dejan cruzar y debe volver a la pro-
vincia.

MUNICIPALES

Cerca de 2055 fueguinos pasaron este viernes por San Sebastián, en 714 vehículos. Muchos debieron pernoctar en suelo 
chileno ante los horarios del paso fronterizo vecino, donde se generó el “cuello de botella” ya que no dispuso mayor atención 
al público.

EN USHUAIA NO DESCARTAN 
UN VACUNATORIO MÓVIL

La Municipalidad de Ushuaia 
comenzó a completar los esque-
mas de vacunación contra el CO-
VID-19, colocando las segundas 
y terceras dosis a los trabajadores 
y trabajadoras de las distintas de-
pendencias municipales.

El Subsecretario municipal 
de Políticas Sanitarias, Dr. Lucas 
Corradi explicó que la medida se 
tomó para que “todos los emplea-
dos se puedan vacunar en sus luga-
res de trabajo”.

De la misma manera se verifi-
cará si las personas están en con-
diciones de recibir la tercera dosis 
y de qué tipo de vacuna.

“Es otra posibilidad de avanzar 
y tener una boca más de vacuna-

ción. La idea es trabajar con el Mi-
nisterio de Salud de la provincia, 
que nos facilita vacunas. Tratamos 
de llevarle celeridad al proceso de 
vacunación. Sabemos que después 
de los cinco meses es necesaria una 
dosis más”, agregó el funcionario.

“No se descartar que haya un 
vacunatorio móvil. También en los 
eventos masivos que realizará la 
municipalidad”, adelantó Corradi 
por FM Masters.

“La vacuna viene a ayudar a que 
este virus no se expanda, fortale-
ciendo las medidas de cuidado. Los 
casos están subiendo, dios quiera 
que los casos graves no sean así”, 
concluyó.

ALBERTO FERNÁNDEZ 
CONFIRMÓ QUE IRÁ POR 
LA REELECCIÓN “SI LAS 
CONDICIONES ESTÁN DADAS”

NACIONALES

El presidente Alberto Fernán-
dez afirmó que en 2023 irá por la 
reelección “si están dadas las con-
diciones. El mandatario calificó 
como “muy grave” la decisión de la 
oposición de rechazar en la Cámara 
de Diputados el proyecto de Presu-
puesto 2022 y afirmó que adecuará 
la cuenta de gastos de la adminis-
tración pública del año anterior. 
El Plan Plurianual, agregó, será la 
“base” del acuerdo con el Fondo 
Monetario Internacional (FMI).

“Objetivamente es un retroce-
so”, indicó Fernández y confirmó 
que le propuso a los diputados 
opositores “volver a comisión para 
dialogar y ver qué querían”.

“Tenía la convicción de que se 
habían tomado los reclamos de las 
diferentes provincias. Pero eviden-
temente el problema no era ese. Era 
otro. Se trataba de algún tipo de po-

RÍO GRANDEPROVINCIALES

PANDEMIA

sicionamiento político, de posicio-
namiento interno. A mí me parece 
muy grave”, dijo en una entrevista 
que brindó a Perfil.

Esta semana, la oposición re-
chazó por 132 votos -aportados por 
Juntos por el Cambio, Interbloque 
Federal, la izquierda y la derecha- la 
ley de Presupuesto contra 121 del 
Frente de Todos y el Interbloque de 
Provincias Unidas.

Fernández criticó que Juntos por 
el Cambio modificó su decisión de 
enviar nuevamente el proyecto a la 
comisión de presupuesto y decidió 
votar en contra.

“En una sesión parlamentaria 
hay voces más altisonantes que 
otras. Pueden gustar más o menos, 
pero nadie puede darse por ofen-
dido al punto de dejar a un país sin 
Presupuesto. Es una enorme excu-
sa”, indicó.
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GANA LA NUEVA IZQUIERDA DE GABRIEL BORIC 

La Base fue inaugurada en 1952 y es la única donde habitan familias. En el lugar, se encuentra la Escuela Provincial Nº 38 
“Presidente Raúl Ricardo Alfonsín”, la más austral del mundo.

El secretario de Malvinas, Antár-
tida e Islas del Atlántico Sur y Asun-
tos Internacionales, Andrés Dachary 
junto al Secretario de Malvinas, An-
tártida y Atlántico Sur de la Cancille-
ría Argentina, Guillermo Carmona; y 
a la Ministra de Obras y Servicios Pú-
blicos, Gabriela Castillo, saludaron a 
los responsables de la Base Antártica 
Esperanza en su 69° Aniversario. 

En un zoom realizado en Casa de 
Gobierno, participaron de manera 
virtual, el Jefe de la Base Esperanza, 
Teniente Coronel Darío Lucero y el 
futuro Jefe de Base en el 2022 Coro-
nel Morales; así como el Comandan-
te Conjunto Antártico, General de 
Brigada Edgar Calandin. 

La Base fue inaugurada en 1952 
por el entonces capitán del Ejército 
Argentino Jorge Leal, y forma parte 
de las 13 bases radicadas en el Sec-
tor Antártico Argentino. Es la única 
donde habitan familias y allí se en-
cuentra la Escuela Provincial Nº 38 
“Presidente Raúl Ricardo Alfonsín”, 
la más austral del mundo.

Al respecto, Dachary expresó que 
“es un enorme orgullo y estamos 
muy felices, porque el año pasado 
fue muy doloroso para nosotros por 
la incertidumbre que se vivía a nivel 
global, y sobre todo por la suspen-

DACHARY Y CARMONA SALUDARON A LA BASE 
ANTÁRTICA ESPERANZA EN SU 69° ANIVERSARIO

sión temporal de las actividades en 
la Escuela”.

“El día de ayer mantuvimos un 
encuentro con los maestros biconti-
nentales, escuchando sus experien-
cias y aprendiendo muchísimo de 
todo lo que han pasado, en un mo-
mento muy especial porque el año 
entrante la escuela 38 cumplirá 25 
años”. 

El funcionario aseveró que “sa-
bemos el sacrifico cotidiano que 
conlleva estar en las bases antárti-
cas, es por ello que les mandamos 
un enorme abrazo a cada uno de los 
que conforman la Base antártica Es-
peranza en este día tan especial”.  

Por su parte, el Teniente Coronel 
Lucero, contó que tal como estaba 
establecido en el plan de campaña 
“se realizó el mantenimiento de la 
escuela, desde el pintado interior, la 
reparación completa del sistema de 
caldera, la reparación integral del sis-
tema de desagües, el pintado a nue-
vo de los  techos e incluso se avanzó 
con un poco de color y la realización 
de un nuevo cartel. La Escuela se 
encuentra en óptimas condiciones 
de funcionamiento para recibir a los 
chicos y maestros”. 

Paralelamente el futuro Jefe de 
la Base, dijo que “la idea de conme-

morar un nuevo aniversario va con 
todas las fuerzas de reemplazar a la 
dotación que ha tenido un año bas-
tante duro; con la idea de llevar a 
nuestras familias donde hay un total 
de 16 niños. ueremos volver a po-
nerle color a la Base, que es lo que 
la caracteriza ya que es la única en 
el continente que tiene familias de 
forma permanente”.  A su vez, Calan-
din, expresó el agradecimiento por el 
acompañamiento de la gestión polí-
tica tanto nacional como provincial, 
así como reforzó la idea de continuar 
con el trabajo de integración realiza-
do junto a las 20 agencias que cola-
boran para ese fin y a las que se su-
man las universidades del país que 

aportan ciencia. En este sentido, el 
comandante opinó que “Argentina 
es una potencia en la Antártida y es 
nuestra responsabilidad mantenerla 
e incrementarla”. 

Por último, el Secretario Carmo-
na, destacó el intenso trabajo realiza-
do con el Gobernador Melella, y con-
sideró que “la presencia Argentina 
en la Antártida, es hacer patria. Estar 
hoy en Tierra del Fuego nos permite 
sentir la cercanía con la Antártida y 
las Malvinas. Es un punto estratégico 
para el presente y el futuro del país, y 
es por eso que desde nuestra Secre-
taría seguiremos estando presentes 
para  acompañar en todas sus accio-
nes al pueblo fueguino”.

Con casi el 70% de las mesas escrutadas, el candidato de la coalición Apruebo Dignidad logra una distancia de nueve 
puntos con Kast, quien tardó en reconocer la derrota.

Voto a voto, con 34 grados de 
calor y con múltiples problemas de 
transporte públicos, el conteo de vo-
tos confirmó la ventaja al represen-
tante de la nueva izquierda Gabriel 
Boric por sobre el ultraderechista, 
José Antonio Kast. Con casi el 70% de 
mesas escrutadas, el joven candidato 
se impone por 54% de votos, y ya se 
empiezan a escuchar gritos y aplau-
sos en el centro de Santiago.

Una izquierda representada por 
el conglomerado Apruebo Dignidad, 
conformado por el Frente Amplio, 
surgido del gran movimiento estu-
diantil de 2011 del que Boric fue uno 
de sus principales dirigentes junto 
al Partido Comunista que en Chile, 
además de ser un partido democrá-
tico ya gobernó durante el segun-
do gobierno de Michelle Bachelet 
(2014-2018). Y aunque en un princi-
pio fueron críticos del rol de la Con-
certación que gobernó a Chile desde 
el retorno a la democracia en 1989, 
lograron sumar apoyo de figuras 
como la misma Bachelet y el expre-
sidente Ricardo Lagos, además de 
partidos que conformaron esa eta-
pa como la Democracia Cristiana, el 
PPD, el Partido Socialista y el Partido 

CHILE

Radical. Una alianza que, sin duda, 
modificará el mapa político chileno.

El programa de Boric aboga por 
un nuevo modelo de desarrollo, cen-
trado en las energías renovables, los 
impuestos a las grandes fortunas y 
el fomento a la ciencia y tecnología; 
además de fortalecer los derechos de 
la mujer y las minorías sexuales, la sa-
lud (incluyendo la mental), el medio 
ambiente y la cultura.

Una propuesta que es casi todo 
lo contrario a Kast, quien proponía 
achicar al Estado, beneficiar a los 
grandes empresarios, cerrar el Minis-
terio de la Mujer (medida de la que 
luego se arrepintió), establecer zanjas 
para impedir la migración y dejar en 
libertad a los militares condenados 
por violaciones de DD.HH. en Dicta-
dura, debido a su avanzada edad.

Por otro lado Boric, diputado des-
de 2014, representado siempre a su 
Magallanes natal, ha ido tomando 
decisiones arriesgadas para su sec-
tor como impulsar el acuerdo de la 
paz tras un mes de Estallido Social 
en 2019 que pavimentó el camino al 
plebiscito por la Nueva Constitución 
que logró imponerse en un plebiscito 
un año después, con un 80% de apro-

PROVINCIALES

bación, para reemplazar la Constitu-
ción de Pinochet de 1980. El costo, 
que él asumió fue “salvar” de alguna 
forma el gobierno de Piñera.

Kast, por otro lado, es un admira-
dor de Pinochet y su legado, incluso 
ha defendido en el pasado a crimina-
les de la Dictadura, estando incluso 
involucrada familia —cuyo padre fue 
soldado de Hitler, aunque según él 
no fue nazi— tanto como colabora-
dores de matanzas en Paine, donde 
vivían y su hermano Miguel, minis-
tro de Pinochet e ideólogo del régi-
men.

Aunque ganó la primera vuelta 
con 27,91% dejando a Boric en se-

gundo lugar con 25,83%, Kast viajó 
a EE.UU. a reunirse con políticos re-
publicanos, dueños de las AFP (ad-
ministradoras de pensiones) que en 
el particular modelo chileno invier-
ten internacionalmente el dinero 
que los ciudadanos imponen men-
sualmente para la vejez sin que es-
tos participen de las ganancias y de 
paso, corrió el rumor que se reunió 
con la tecera mayoría —y sorpresa 
de las elecciones— el economista 
Franco Parisi (12,80%) quien hizo 
campaña sin moverse de Alabama, 
donde se radicó debido a una orden 
de arraigo en Chile por el no pago de 
pensiones alimenticias.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Anímese y emprenda algo nuevo 
donde se sienta gratificado. 
Gracias a su gran lucidez podrá 
realizar algunos cambios positivos 
en su vida cotidiana.

Debería evitar que los miedos 
por frustraciones pasadas le 
obstaculicen el impulso creativo. 
Evite detenerse en este momento, 
en poco tiempo hallará la solución 
a ese problema.

Momento para que intente 
cambiar la actitud y empiece a 
controlar su temperamento. Sepa 
que nadie de su entorno soportará 
más sus quejas continuas.

Intente poner al día todas las 
obligaciones que tiene pendientes. 
Esto lo ayudará a ordenar sus ideas 
y a conectarse con el verdadero 
sentido de la vida.

Aproveche el momento para 
revalorizar su autoestima y 
comenzar a desplegar las 
virtudes con las que cuenta en la 
vida. Busque algún proyecto que 
lo motive.

Transitará por un período de 
dudas en las amistades y cierto 
negativismo con la gente que lo 
rodea. Momento de conocer gente 
nueva y cambiar el entorno.

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por usted mismo. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Durante esta jornada se enfrentará 
a un desafío muy importante donde 
pondrá a prueba su vocación y 
compromiso profesional. Escoja el 
camino correcto.

Evite tener miedo a caer y volver 
a empezar por más que sus 
esfuerzos se vean limitados para 
obtener nuevos intereses. Muchas 
veces de los errores aprendemos 
cosas nuevas.

Evite presionarse, ya que el tiempo 
actuará a su favor después de 
tantos inconvenientes. En esta 
jornada, su tenacidad y optimismo 
serán puestos a prueba.

Aproveche este momento para 
ampliar sus metas y afrontar los 
diferentes desafíos en su vida 
cotidiana. Arriésguese por más 
que tenga que perder algo.

Le será de gran ayuda para 
estar equilibrado en su vida 
que exteriorice cada uno de sus 
sentimientos y las ideas que tiene 
guardadas. Evite desconectarse de 
las preocupaciones.

El ministro de Economía, Mar-
tín Guzmán, anticipó una “fuerte 
y contundente” recuperación del 
empleo en el tercer trimestre del 
año, que permitirá observar una 
baja considerable de los niveles de 
desocupación. “El martes cuando el 
Indec publique los datos se verá lo 
fuerte que está creciendo el empleo, 
con una inversión que sube más 
del 30 por ciento en el año”, afirmó. 
También indicó que la expectativa 
del Gobierno es que la inflación de 
diciembre sea más baja que la ano-
tada ese mes el año pasado, cuando 
se ubicó en 4 por ciento. Respecto 
de la no aprobación del Presupues-
to 2022, consideró que “nos lastima 
hacia adentro de la Argentina y en 
nuestra relación con el mundo”, y 
descartó que se vaya a enviar otro 
proyecto el año que viene, como cir-
culó en versiones periodísticas.

El titular del Palacio de Hacien-
da concedió un reportaje a Raúl 
Kollmann en Radio 10, en su pro-
grama Rayos X. Allí confirmó que el 
Gobierno recibió la información de 
que dirigentes de la oposición man-
tuvieron reuniones con el FMI antes 
de las elecciones. Supuestamente, 
para plantear objeciones a la políti-
ca económica del Frente de Todos, 
conspirando contra la posibilidad 
de un acuerdo con el organismo 
para refinanciar la deuda que dejó 
Mauricio Macri.

“Nos llegó información de que 

“NOS LASTIMA CON EL MUNDO”
El ministro descartó que el Gobierno vaya a enviar otro proyecto al Congreso. Anticipó una baja del desempleo y la inflación. 
Confirmó contactos de la oposición con el FMI a espaldas del gobierno.

hubo un contacto con el FMI an-
tes de las elecciones. Lo que noso-
tros dejamos bien en claro es que 
quien conduce la negociación es el 
gobierno nacional. No vale ir por 
fuera a plantear otras cosas. Quien 
conduce es el gobierno nacional. A 
nosotros cuando éramos oposición 
nadie nos consultó nada antes de 
tomar el crédito con el FMI, pero 
nuestra actitud es otra, nosotros in-
vitamos a la oposición a debatir en 
el Congreso y actuar de una forma 
responsable para hacerle bien a la 
Argentina”, señaló. El ministro no 
quiso confirmar que el dirigente 
involucrado sea Luciano Laspina, 
de Juntos por el Cambio, como tras-
cendió en versiones de prensa.

La negativa de Juntos por el 
Cambio a facilitar la aprobación del 
Presupuesto del año que viene, se-
gún Guzmán, “fue un hecho político 
que demuestra el estado de no de-
sarrollo que presenta la Argentina. 
Lo que se rechaza es al país contar 
con una ley de presupuesto que 
dé previsibilidad. Es un problema 
como Estado nación. Nos lastima 
dentro pero también nos lastima en 
nuestra relación con el mundo”.

Frente a la consulta sobre cuál 
fue la respuesta de Kristalina Geor-
gieva, titular del Fondo Monetario, 
a la no aprobación del Presupuesto, 
Guzmán comentó: “Reconoció su 
sorpresa por un hecho inesperado. 
Por supuesto que afecta al proceso 

RÍO GRANDE

NACIONALES

de negociaciones, pero hay un com-
promiso de todas las partes de re-
solver rápidamente esta situación y 
que se pueda alcanzar un acuerdo”.

En ese sentido, el ministro con-
firmó que el Poder Ejecutivo enviará 
al Congreso el plan plurianual, pero 
sugirió que ocurrirá cuando haya 
definiciones concretas del acuerdo 
con el FMI.

“Fue una irresponsabilidad vol-
tear el Presupuesto, como dijo un 
diputado (en referencia a Martín 
Tetaz, de JxC). Fue oponer por opo-
nerse. No había razonabilidad”, in-
sistió.

- “La oposición sostuvo que la 
proyección de inflación en 33 por 
ciento es un dibujo”, se le recordó al 
ministro.

- “Es una falta total de respeto. 
Cuando alguien habla de dibujo le 
está faltando el respeto a un mon-
tón de jurisdicciones del Poder 
Ejecutivo que trabajan en forma 
articulada con solvencia técnica. El 
presupuesto incluye meses de tra-
bajo para establecer un marco que 
optimice el uso de recursos. Fija ob-
jetivos, que pueden ser ambiciosos, 
como el de la inflación, pero que 
son realistas. También hay que decir 
que pasaron tres meses desde que 
el Poder Ejecutivo envió el proyecto 
al Congreso hasta que finalmente se 
trató. Pero buscamos una solución. 
Le dijimos a la oposición, si a mitad 
de año resulta que los recursos fis-

cales son mayores que los calcula-
dos en el Presupuesto, el Gobierno 
deberá enviar un proyecto de ley de 
adecuación presupuestaria. Para 
que fuera el Congreso quien asigna-
ra esos recursos, pero la oposición 
también lo rechazó”.

De todos modos, Guzmán con-
cedió que la inflación de 2022 po-
dría superar el 33 por ciento pre-
visto en el proyecto de Presupuesto 
frustrado. “Cambiaron varios pa-
rámetros desde que presentamos 
la ley. Uno es que el crecimiento 
económico será de 10 por ciento y 
no de 8, como decía allí”, explicó. El 
funcionario consideró que “la infla-
ción está bajando y esperamos que 
en diciembre se observe nuevamen-
te una inflación menor que la de ese 
mes el año pasado”.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
6 ºc

Mínima 
5ºc

Mínima 
6ºc

Máxima 
13ºc

Máxima 
10ºc

Máxima 
8c      

Máxima 
12ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$90,61

Venta
$106,01

Venta
$0,1251

CLIMA

Compra
0,1200

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229
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ONIKEN I
Tel: 504285
Pellegrini 104

DEL SOLER
Tel: 431176 – 425221
Transporte Villarino 474



  TIEMPO FUEGUINO | 20 de Diciembre de 202120 |    20 de Diciembre de 2021  


